



令和3年11月29日 第7号

# 安方中だより

大田区立安方中学校

## 「こんなチームを目指していた」

校長 佐藤 彰

私は数年前までバスケットボール部の顧問をしていました。バスケットボールを愛し、バスケットボールに打ち込む中で成長を続ける選手が好きで、放課後や休日の多くの時間を割いてきました。選手時代もそうでしたが、指導者になっても、生きていく中で大切な価値観の多くを体育館の中で学んできたと思っています。

顧問をしていると、多くのチームと公式戦や練習試合で対戦します。その中には、「何回でも試合をお願いしたいチーム」と、「二度と対戦したくないチーム」というのが確実に存在しました。

「何回でも試合をお願いしたいチーム」とは、キビキビしていて元気が良い・挨拶ができるマナーがいい・常に一生懸命であきらめない・相手が強くても弱くても態度を変えない・整理整頓ができているチームです。「二度と対戦したくないチーム」は、これらのことことができていないチームです。強豪であり全国大会に出ているとか、先生が有名であることなどは一切関係なく、これらのことをおろそかにしているチームとは、「二度とやるもんか」と心に誓ったものです。特に、自分たちより弱いチームを見下して手を抜くチームや、会場や道具の扱いが乱雑なチームのことは許せない気持ちでいました。



さて、話は変わりますが、以下はかつてテレビで紹介されたエピソードです。

ある高校生が、家計を助けるためにガソリンスタンドでアルバイトをしていました。そこに給油に立ち寄った設備会社の社員が、高校生から「おたくの会社は高卒の採用はないのですか?」と聞かれました。後日、同じ会社の別の社員も高校生から同じことを聞かれました。この話を社員から報告を受けた社長は、高校生がどうしてそんなことを聞くのか、うちの会社に就職したいと思っているのかを確かめるように指示をしました。

社員が、ガソリンスタンドでアルバイトをしている高校生を訪ね、どうしてそのようなことを聞くのかと問い合わせました。すると高校生は、「あなたの会社は、どの作業車も道具類がいつもきれいに整頓されている。毎日、いろんな作業車を見ているが他の会社とは違う。自分も、こんな先輩のいる会社で働きたい」と答えました。

この話に心を動かされた社長は、その高校生に会ってみたくなり、急きょ求人を出し、採用面接を実施することにしました。面接をしてみると、高校生はとても成績優秀であり、親思いの心優しい青年であることがわかりました。社長は、将来この会社を支えるような人材に育つと確信し、採用を決めました。

後日、社長はこのエピソードを朝礼で社員に紹介しました。「誰が、いつ、どこを見て評価をしているか分からぬ。皆さん、いつも車内を整頓しているから我が社は高校生に信頼され、優秀な人材として迎えることができた」と…。

部活動のかばんや道具類がきれいにならべられていなくても、強いチームはたくさんあります。挨拶やマナーに重きをおいてなくとも、強豪と呼ばれるチームはあります。しかし、強くなくても元気に挨拶をして声を出し、常に一生懸命でひたむきで、整理整頓がしっかりしているチームの方が魅力的であり、そこに身を置いた人の方が、魅力ある人間に成長することは断言できます。

## 「伝統芸能プロジェクト・落語鑑賞」

11月18日（木）に、公益財団法人 東京都歴史文化財団 アーツカウンシル東京主催「子供のための伝統文化・芸能体験事業」の一環として「落語～学校に高座がやってくる！～」を実施しました。

演者として、落語家で真打の「桂夏丸」さん、二ツ目の「古今亭今いち」さんをお招きました。古今亭今いちさんは安方中学校の卒業生です。

この体験事業では、落語の歴史についての解説や、代表生徒による「小噺」、「しぐさ」の体験、そして桂夏丸さん、古今亭今いちさんの実演を鑑賞しました。

本格的な落語を聞くのは初めてという生徒がほとんどでしたが、落語家さんの魅力、表現力に圧倒され、貴重な経験をすることができました。「また落語を聞きたい」、「寄席に行ってみたい」、「家でしぐさをやってみようと思います」といった声が聞かれました。

今回の体験事業を通じて、日本の文化の価値に対する理解を深め、多様な文化に対する幅広い理解を育むことができました。



【小噺・しぐさの体験】

## 「職員室前の展示」

職員室前には、様々な展示がされています。多くは栄養士さんや学校図書館司書の方が作成してくれていますが、そのレイアウトの工夫や美しさはとても素晴らしいものです。つい足を止めて解説に見入ったり、本を手に取りたくなります。最近は、給食の食材に関するものや映画化された小説の紹介、落語に関する本や手書きの新聞などが飾られていました。来校された際は、ぜひご覧ください。



## 「表彰」おめでとう！！

【剣道部女子】

○令和3年度第1ブロック秋季剣道大会  
第3位



## お知らせ

本校の学校ホームページに、「安方中学校ダイアリー」という項目を設け、毎日更新しています。日々の生徒の様子や先生方の取り組み、校舎内の様子などをアップしています。学校に気軽に来ることができない今般、少しでも学校の様子がお伝えできればと考え取り組んでいます。ぜひ、ご覧ください。